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企業家談職場心得 1.5萬生受惠

專委會下月初成立 學界持份者佔大多數
免費幼教研究冀兩年內完成

香港文匯報訊（記者 高鈺）香

港中文大學與深圳市政府及深圳大

學，日前分別簽訂詳細辦學協議，

以開展香港中文大學（深圳）各項

建校工作，包括學科規劃、教師招

聘、組織架構、校園建設等。中大

深圳分校會分階段招生，2014年開

始招收本科生，長遠辦學規模為學

生1.1萬人，包括6,000名本科生及

5,000名碩士和博士研究生。

8教學科研大樓年底完工

中大深圳分校去年10月已獲國家

教育部批准籌建，校園位於深圳市

龍崗區，佔地約100萬平方米。校

舍建設將於年內展開，原有8幢樓

宇經裝修後，可先用作教學及科研

活動用途，工程預料今年底可完

工。據所簽辦學協議，該校屬具有

獨立法人地位的非牟利教育機構，

採用理事會領導下的校長負責制，

以民主方式管理，尊重學術自由，

營造開放學術環境，理事會有最終

決策權，由中大校長擔任理事長。

中大深圳分校將循序開設理工、

經濟管理、人文社科等方面的學

科，以切合內地經濟社會發展需

要，為國家培育所需人才，深化粵

港教育、科技及文化合作。該校核

心課程設計以中大現有課程及通識

課為藍本，畢業生可獲授予中大學

位，並按國家規定獲發畢業證書。

而財政則完全獨立於中大沙田本

部，不會互相補貼，以學費、捐

款、深圳政府補貼及各類科研資助

為經費來源。
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香港文匯報訊（記者 龐嘉儀）青年企業家發
展局自2002年起舉辦「商校計劃」，鼓勵企業家走
進校園，透過工作坊向學生分享職場心得，協助
他們規劃事業藍圖。該團體表示，計劃推行10
年，參與學校超過200所，佔全港中學六成，超
過1.5萬名學生受惠。計劃未來會邀請家長參與，
以增進親子溝通，讓家長了解子女心聲。

該團體昨日舉辦「商校家長計劃－家長簡介會
及工作坊」記者招待會，出席嘉賓包括青年企業
家發展局主席梁劉柔芬、香港家庭議會代表李秀

㞫、香港大學社會工作及社會行政學系系主任曾
潔雯等。

逾百管理層 任公司大使

青年企業家發展局董事袁翠珊表示，活動至今
已成功邀請116間企業的管理人員到學校擔任公
司大使，參與企業來自不同界別，包括銀行、地
鐵公司、餐飲業、甚至跨國企業等。211所學校
分別組成逾500多隊商校隊伍，透過工作坊向逾
1.5萬名學生講解商業世界運作及分享職場心得，

協助學生提升溝通能力，了解現實職場環境，確
立事業方向。16間及20間公司更連續參與成為公
司大使分別超過3年及5年。

擬邀請家長 增親子溝通

曾潔雯期望活動協助學生培養創業精神，確立
正確價值觀，為投入職場作好準備。團體未來計
劃邀請家長參與，並將舉行一連串家長簡介會及
工作坊，目前已獲教育局、香港中學校長會等支
持。

逾 600名家長和幼師昨日參加「赤子之心紅衣行
動」，大部分人穿上紅衣、放紅氣球，以示爭取

15年免費教育的決心。而大聯盟成功收集逾5萬人簽署
爭取免費幼教聯署聲明，並遞交予教育局，要求當局回
應學界訴求。

多個團體撐取消學券設專業階梯

隨後公聽會上，多個團體均表態支持大聯盟提出的8
項要求，包括取消學券制，全面資助幼兒教育、確立幼
師發展專業階梯等。有團體及議員質疑，行政長官梁振
英於競選政綱提出盡快落實15年免費教育，但施政報告
只稱研究15年免費教育可行性，質疑是政策的倒退，要

求當局交代免費幼教時間表。而師生比例方面，目前幼
稚園師生比例約1：15，包括校長和主任。不過，多個
團體認為，校長和主任須處理學校行政工作，不應包括
在內，促請當局正視問題。

會上有家長代表訴說對現有學券制的不滿，關注學券
制家長聯盟主席葉志遠稱，今年學券面額雖有調高，但
平均每月只增加59.2元，「食一頓午餐都不夠」。他指
聯盟有家長決定每月絕食一天，以節省59.2元：「再補
貼8角，把整整60元捐作慈善用途，希望局長吃飯時會
記得我們的訴求，取消學券制！」

吳克儉：特首赴京前囑速辦

吳克儉回應時強調，15年免費幼兒教育是現屆政府

重中之重的項目，會「急事急辦」。而行政長官梁振
英離港赴京前，更曾特別提醒他，要盡快處理15年免
費教育一事。他又重申，專責委員會將研究切實執行
費教育做法。他於會後補充，個別國家及地區推行教
育政策時太急，結果舉步維艱，要重新再做；另有美
加專家建議，推行免費教育不能太急進，需按部就
班、全面考慮。

他說，專責委員會最快4月初會成立，屆時會有至少4
個工作小組，對於學校人力架構、教師薪酬管理、挽留
人才策略等作研究，希望兩年內完成，並提出實質建
議。吳克儉又透露，已初步敲定委員人選，以學界持份
者佔大多數。而主席一職須對教育有認識，對香港有承
擔，不存在任何利益衝突，並須社會形象健康。

香港文匯報訊（記者　馮晉研）免費幼稚園

教育議題廣受社會關注，立法會教育事務委員

會昨晨起一連兩個星期二召開公聽會，累計逾

150個組織或個人代表出席表態。由一眾幼教

團體組成的「爭取15年免費教育大聯盟」，於

會議前發起「赤子之心紅衣行動」，逾600人穿

上紅衣到場支持，要求當局盡快落實15年免費

教育。教育局局長吳克儉指，免費幼教專責委

員會最快4月初成立，並將切實研究具體做法，

強調會「急事急辦」，希望兩年內完成。委員人

選已初步敲定，學界持份者佔大多數。

■青年企業家發展局將推動「商校家長計劃」，繼續協助學生規劃事業藍

圖，並增進家庭溝通。 青年企業家發展局供圖

■「爭取十五年免費教育大聯盟」昨日把逾5萬人簽署聲明遞交教育局，爭

取落實15年免費教育。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■吳克儉表示，最快4月初會成立

委員會，研究切實執行15年免費

教育的可行性。 馮晉研 攝


